
 

1. Iscrizioni;  

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 30 novembre 2020 (6/2020) 
L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 30 del mese di novembre alle ore 19:30 per via telematica e 

virtualmente presso il domicilio del Presidente dell’Ordine dei Chimici e dei Fisici di Messina, in 

Villafranca Tirrena (ME) si è riunito il Consiglio Direttivo, preventivamente convocato dal Presidente 

per deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno: 

2. Cancellazioni; 
3. Bilancio preventivo 2021. 

Sono presenti: 

Prof. Rosario Saccà, Presidente, connesso in video tramite Personal Computer; 

Dr. Giovanni Toscano, Segretario, connesso in video tramite Personal Computer; 

Dr. Santo Di Pietro, Tesoriere, connesso tramite Personal Computer; 

Dr. Emanuele Alongi, Consigliere, connesso in video tramite Personal Computer; 

Dr. Giovanni Rizzo, Consigliere, connesso in video tramite smartphone 

Dr.ssa Ileana Arrigo, Consigliere, tramite Personal Computer- 

Hanno giustificato l’assenza i dottori Ansaldo, e D’Amico (prot. 1508 e 1509). Verificata la presenza 

del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta di Consiglio e invita i Consiglieri ad 
affrontare il primo punto all’O.d.g.: “Iscrizioni”. 
Il Presidente cede la parola al Segretario il quale informa i Consiglieri che sono pervenute 13 

domande di iscrizione formulate dai dottori Cordaro, Citarella, Carnamucio, Rano, Abate, Cusimano, 

Previti, Gigliuto, Mattina, Di Chio, Tavella, Maggio e Romano. Essendo la documentazione presentata 

regolare, Il Consiglio, all’unanimità, delibera l’iscrizione dei dottori 

 

CORDARO Annalura, settore chimica, n. 582/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
CITARELLA Andrea, settore chimica, n. 583/A 

decorrenza 30/11/2020 
 

CARNAMUCIO Federica, settore chimica, n. 584/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
RANDO Giulia, settore chimica, n. 585/A 

decorrenza 30/11/2020 
 

ABATE Chiara, settore chimica, n. 586/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
CUSIMANO Alberto, settore chimica, n. 587/A 

decorrenza 30/11/2020 
 

PREVITI Emanuele, settore chimica, n. 588/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
GIGLIUTO Antonio, settore chimica, n. 589/A 

decorrenza 30/11/2020 
 

MATTINA Valentina, settore chimica, n. 590/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
DI CHIO Roberto, settore chimica, n. 591/A 

decorrenza 30/11/2020 
 

TAVELLA Francesco, settore chimica, n. 592/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
MAGGIO Davide, settore chimica, n. 593/A 

decorrenza 30/11/2020 
 

ROMANO Roberto, settore chimica, n. 594/A 
decorrenza 30/11/2020 

 
 

Il Presidente invita i Consiglieri ad affrontare il secondo punto all’OdG “Cancellazioni”. 



 
Il Presidente restituisce la parola al Segretario il quale informa i Consiglieri che sono pervenute 3 

domande di cancellazione formulate dai dottori Fiordilino, Patti, Spoto. Essendo la documentazione 

presentata regolare, Il Consiglio, all’unanimità, delibera la cancellazione dei dottori 

 

FIORDILINO FERNANDO, settore chimica, n. 234/A 
decorrenza 01/01/2021 

 

PATTI Giovanni, settore chimica, n. 272/A 
decorrenza 01/01/2021 

 

SPOTO VINCENZO, settore chimica, n. 531/A 
decorrenza 01/01/2021 

 
Il Presidente invita i Consiglieri ad affrontare il terzo punto all’OdG “Bilancio preventivo 2021”.  

Il Presidente cede la parola al Tesoriere. Il dr. Di Pietro considera che la richiesta di preventivo per il 

2021 sia da ritenersi inopportuna in quanto non si può avere ragionevole cognizione, al momento, del 

bilancio preventivo del 2021. Il presidente Saccà interviene dicendo che il revisore dei conti dr. 

Anastasi chiede la redazione di un bilancio preventivo equiparando, probabilmente, l'Ordine agli 

obblighi di Aziende (SpA e/o Snc). Il Tesoriere riprende la parola osservando che i precedenti tesorieri 

non presentavano bilanci dettagliati ma solamente elenchi di spesa e di entrate entrambi entro il mese 

di aprile dell'anno in corso; successivamente tali documenti venivano consegnati al Commercialista 

che stilava i documenti contabili di bilancio. Il Tesoriere informa i Consiglieri di avere preparato il 

bilancio preventivo 2021 basandosi sui movimenti effettuati nell'anno precedente, ma di ritenere che il 

documento preparato non possa avere una base congrua senza un bilancio consuntivo 2020 

approvato. Il Segretario fa notare che la procedura ricordata dal dr. Di Pietro è stata sempre quella 

adottata dal Consiglio Direttivo. Il dr. Rizzo interviene sostenendo che non è possibile discutere il 

bilancio con questi presupposti. Il Consiglio unanime ritiene, quindi, che la richiesta predisposizione 

del bilancio preventivo anno 2021 non sia congrua rinviandola al primo trimestre del 2021, dopo la 

preparazione del bilancio 2020. 

A questo punto il Consigliere Rizzo chiede la parola deplorando la scarsa attività comunicativa 

esistente all’interno del Consiglio, ricordando che non sia stato portato a termine la variazione di 

regolamento e che, in generale, le attività dell’Ordine siano caratterizzate da scarsa trasparenza e 

che il Consiglio Direttivo venga convocato solo per atti istituzionali e non per discutere atti di indirizzo 

o di attività. Il dr. Di Pietro chiede ragguagli al dr. Rizzo su quanto affermato e, comunque, ricorda 

come questo 2020 sia stato un anno in cui, causa COVID, tutte le attività hanno subito 

ridimensionamenti e rallentamenti, senza considerare il fatto che tutte le attività svolte dai Consiglieri 

vengono erogate a titolo gratuito e nei limiti personali del tempo messo a disposizione. I Consiglieri 

ritengono, alla fine dell’intervento, che tali discussioni devono essere rinviate al momento in cui le 

restrizioni su riunioni in presenza saranno tolte. 

Essendo quindi esauriti i punti all’O.d.g. e non avendo nessun Consigliere chiesto la parola, il 

Presidente alle ore 20:45 dichiara chiusa la seduta. 

Del che il presente verbale. 

 
Il Segretario 

dr.chim. Giovanni Toscano 
Il Presidente 

Prof.chim. Rosario Saccà 
 


